

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 04 de diciembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatad: Realizan 1er Foro de Experiencias en Divulgación y Difusión de las Ciencias en la UAEM

Nacional: Cambios a todos los modelos educativos, anuncia Chuayffet

SALUD

Estatad: Instala Graco Consejo para Discapacitados

Nacional: Crece explotación sexual de niños con el desarrollo de la tecnología

Internacional: FAO: preocupa el hambre y también obesidad

ECONOMÍA

Estatad: Aumentarán empresas que darán trabajo a discapacitados

Nacional: Inflación en México duplica el promedio de la OCDE

Internacional: Hewlett-Packard recortará mil 124 empleos

POLÍTICA

Estatad: Fijan a Gatica una caución por 2 mdp

Nacional: Firman convenio para aplicar la reforma educativa en todo el país

Internacional: Oposición pide renuncia del presidente y el Gobierno en Ucrania

EDUCACIÓN

Estatal:

Realizan 1er Foro de Experiencias en Divulgación y Difusión de las Ciencias en la UAEM

Con el propósito de intercambiar experiencias relacionadas con la difusión del conocimiento científico, esta mañana en el auditorio Gral. Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se llevó a cabo el Primer Foro de Experiencias en Divulgación y Difusión de las Ciencias y las Humanidades, organizado por la Secretaría de Extensión, a través de la Dirección de Difusión de las Ciencias. Para inaugurar lo trabajos, Lorena Noyola Piña, secretaria de Extensión de la UAEM, dijo que con este tipo de foros se busca combinar la experiencias en difusión y divulgación de la ciencia de los distintos ámbitos, desde el documental hasta el nuevo proyecto de la revista Vórtice. Por su parte, Catalina Torreblanca de Hoyos, titular de la Dirección de Difusión de las Ciencias de la UAEM, dijo que este foro es una síntesis de todas las actividades realizadas durante este año. Además indicó que "teniendo un medio tan accesible como la radio, fue un compromiso cumplido abrir espacio a los investigadores para hablar de ciencia de una forma más creativa y sencilla posible hacia el público en general".

El Regional del Sur, p.24, (Keren Rangel).

Morelos gana quinto lugar en Olimpiada Mexicana de Matemáticas

El equipo de estudiantes morelenses ganó el quinto lugar por estados en la Olimpiada Mexicana de Matemáticas, además de obtener dos medallas de oro y tres de plata. La doctora Radmila Bulajich, integrante de la Academia de Ciencias de Morelos y entrenadora de los alumnos de Morelos, indicó que en la edición 27 de la Olimpiada Mexicana de Matemáticas, celebrada en Hidalgo, la representación morelense tuvo un buen desempeño. En la contienda participaron delegaciones de los 31 estados de la República y del Distrito Federal, y los ganadores de oro pasarán a la preselección que irá a representar a México en la olimpiada internacional el próximo año. Los alumnos ganadores de las medallas de oro son: Juan Carlos Castro Fernández y José Andrés Hinojoza Ortuño, en tanto que los ganadores de las medallas de plata son: Alka Xavier Earathu, José Raúl Gutiérrez Oropeza y Rodrigo Andrés Cariño Escobar. La experta, quien ha acompañado a equipos de matemáticas desde hace varios años, indicó que quienes obtuvieron la medalla de oro forman parte de la preselección nacional, de la cual se elegirá a los alumnos que irán a nombre de México en la Olimpiada Iberoamericana, la Olimpiada de la Cuenca del Pacífico y la Olimpiada Internacional de Matemáticas.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Cambios a todos los modelos educativos, anuncia Chuayffet

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, anunció "cambios en todos los modelos educativos, en todos los órdenes, incluidos los programas y métodos". Asimismo, adelantó que a partir del próximo 15 de enero se comenzarán a llevar a cabo foros regionales, estatales y nacionales para la reforma del modelo educativo y el fortalecimiento y rediseño de la educación normal, en la que se convocará la sociedad en su conjunto, estudiantes, maestros, expertos, y todos aquellos interesados en la educación, para que nadie quede fuera en esta consulta. Dijo lo anterior al participar en la presentación de los resultados de la prueba PISA de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), en el Museo Nacional de Antropología.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801087.html>

La Jornada, p.17, (Karina Avilés, Rosa Elvira Vargas y Laura Poy),

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/se-cambiara-el-modelo-educativo-chuayffet-211339.html>

Escuelas públicas, con mejor desempeño que las privadas en matemáticas: PISA

En los resultados del Programa para la Evaluación Internacional de Alumnos 2012 (PISA, por sus siglas en inglés) muestran un mejor desempeño en las competencias matemáticas las escuelas públicas que las privadas, así como la prevalencia en las entidades federativas de una enorme desigualdad del aprovechamiento. La prueba asienta que entre 2003 y 2012 hubo un incremento de 28 puntos en la media nacional –aún insuficiente– en matemáticas. Este avance se debe, sobre todo, a las escuelas públicas, que lograron mejor desempeño que las privadas.

La Jornada, p.15, (Emir Olivares Alonso).

Resultados de la prueba PISA “reflejan la magnitud del reto”

Al participar en la presentación de los resultados de la prueba PISA de la OCDE, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, aseveró que dichos resultados “reflejan la magnitud del reto que hoy enfrentamos como país y constatan que el tema de la enseñanza debe ser un tema central en la agenda política del Estado mexicano”. “Nunca más —abundó— debemos dejar la enseñanza fuera de los temas centrales de la estrategia gubernamental”, dijo. Pese a los resultados obtenidos en la prueba que se realizó entre 65 países miembro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), ello, indicó el funcionario federal, es reflejo de que ha habido algunos avances en materia educativa.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801086.html>

Reciben alumnos clases en pasillos del Palacio de Gobierno de Oaxaca

En los corredores del Palacio de Gobierno, ubicado en el Centro Histórico de la Ciudad, un grupo de alumnos de secundaria recibió clases en protesta por las malas condiciones en que se encuentra su escuela. Exigen al gobernador la asignación de una clave oficial para su plantel. Además exigieron instalaciones dignas, pues dijeron que reciben clases en un gallinero, donde sufren de las inclemencias del tiempo. Los alumnos pertenecen a un módulo irregular que opera en la agencia municipal de Santa Rosa Panzacola, que está bajo control de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), demandaron sostener una audiencia con el mandatario estatal.

Milenio, (Oscar Rodríguez), http://www.milenio.com/estados/Reciben-pasillos-Palacio-Gobierno-Oaxaca_0_201580450.html

La Jornada, p.18, (Jorge A. Pérez Alfonso),

La Crónica de Hoy, (Alfonso Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801034.html>

SALUD

Estatal:

Instala Graco Consejo para Discapacitados

Al reactivar el Consejo de Atención Integral para las Personas con Discapacidad, el gobernador Graco Ramírez convocó a los 33 ayuntamientos, a los constructores, comerciantes y prestadores de servicios a que garanticen la movilidad y accesibilidad de las personas con discapacidad a las instalaciones públicas y privadas, garantizar su inclusión social y evitar actos de discriminación. El mandatario anunció la compra de dos autobuses que prestarán servicio público de transporte especial para personas con discapacidad en la zona metropolitana de Cuernavaca; el derrotero, dijo, será definido por las organizaciones, y su destino será el Circuito Hospitales, en Emiliano Zapata, y los centros de rehabilitación. Informó que el DIF Morelos cuenta ya con 26 vehículos adaptados para la atención de este sector de la población; mientras que la Secretaría de Movilidad y Transporte prepara la primera flotilla de 100 taxis, cuyas unidades contarán con elevadores para el acceso de las personas que utilizan sillas de ruedas.

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia); **La Unión de Morelos**, p.19, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-5, (Wendy González) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3214239.htm>

Entregan apoyos dentro del Programa Hábitat a personas discapacitadas

En el marco del Día Internacional de las Personas con Discapacidad y a través del Instituto Morelense de la Juventud (IMJ), la Secretaría de Desarrollo Social hizo entrega de aparatos auditivos y funcionales del Programa Federal Hábitat que genera la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). Hábitat es un programa que articula los objetivos de la política social con los de la política de desarrollo urbano y ordenamiento territorial del Gobierno Federal, para contribuir a reducir la pobreza urbana y mejorar la calidad de vida de los habitantes de las zonas urbanas marginadas. En esta ocasión se benefició al municipio de Tlaltzapán con una inversión aproximada de 400 mil pesos, traducida en 35 aparatos auditivos y 58 aparatos ortopédicos como son sillas de ruedas, andaderas, muletas y bastones.

La Jornada Morelos, p.7, (Jaime Brito); **Diario de Morelos**, p.3, (DDM Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.22, (Sin firma).

Siete de cada 10 casos de violencia contra la mujer se da en la pareja

En el municipio de Zacatepec, cifras oficiales arrojan que siete de cada 10 casos denunciados de violencia contra la mujer se da en la pareja; sin embargo, los números son seguidos por la violencia de hijos contra sus propias madres, resaltó la directora de la Instancia para la Mujer, Cristian Toledo Escoto, quien destacó a la comunidad de Tetelpa y la colonia Benito Juárez como las que más casos presentan. El 25 por ciento de los casos que se reportan de violencia contra el género femenino, es de hijos contra sus madres, ocurrencia presentada con 50 casos que se dieron durante el año y reportados ante la dirección general de seguridad pública y en el sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, comentó.

La Jornada Morelos, p.12, (Hugo Barberi).

Descarta la Secretaría de Salud casos de influenza

La secretaria de Salud en Morelos, Vesta Richardson López Collada, señaló al momento no se ha registrado un solo caso de Influenza AH1N1 en la entidad; sin embargo, ante el inicio del periodo de bajas temperaturas, invitó a la población a vacunarse de manera oportuna. Este invierno, en Morelos se tiene la meta de aplicar un promedio de 366 mil vacunas para prevenir la influenza, dosis que serán aplicadas a través de los Servicios de Salud de Morelos (SSM), el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el ISSSTE.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.23, (Sin firma).

Nacional:

Crece explotación sexual de niños con el desarrollo de la tecnología

La explotación sexual de niños, niñas y adolescentes se incrementa con la misma rapidez con la que evolucionan las tecnologías de la información, vehículo que utilizan desde el anonimato los depredadores y pedófilos en el mundo, advirtieron expertos de México y Estados Unidos (EU) tras señalar que hace falta armonizar legislaciones a escala mundial a efecto de tipificar el delito y uniformar la sanción de los depredadores que han encontrado en Internet, el medio para acercarse a los menores. Al participar en el Simposio Internacional contra la Explotación Infantil, el embajador de EU en México, Anthony Wayne, y el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, convinieron en la necesidad de actuar de manera conjunta para prevenir este crimen que afecta a la población más vulnerable. Guillermo Galarza, del Centro Nacional para Niños Desaparecidos y Explotados (NCMEC, por sus siglas en inglés), explicó que un obstáculo de los gobiernos para identificar y perseguir a los depredadores sexuales en Internet es la falta de tecnología.

La Jornada, p.40, (Ciro Pérez Silva),

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800971.html>

Presentan tecnología robótica para personas que no pueden caminar

El traje biónico, conocido como Ekso Esqueleto, llega a América Latina y se presenta por primera vez en México, como apoyo para las personas que han perdido la capacidad de caminar y desplazarse, luego de sufrir lesiones o desórdenes de origen neurológico. El Centro de Evaluación y Rehabilitación Biónica y Robótica (Cerebro) presenta este esqueleto externo, desarrollado en California por Ekso Bionics, y que forma parte de su programa de rehabilitación Neuro Rehabilitación Biónica y Robótica. "Lo único que el paciente tiene que hacer es cargar peso, y la pierna robótica realiza el movimiento. Cabe señalar que este robot suplifica funciones, no cura una lesión", explica el fisioterapeuta Marco Ireta.

La Crónica de Hoy, (Víctor García Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801025.html>

La Jornada, p.8, (Notimex),

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/tendencias/Presentan-Mexico-personas-problemas-motrices_0_202179813.html

Frente frío se aproxima al noroeste del país

La segunda tormenta invernal de la temporada se ubicará en el suroeste de Estados Unidos y se asociará al frente frío número 16 que se extenderá sobre Baja California y Sonora, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Tales condiciones ocasionarán nublados con precipitaciones fuertes a muy fuertes con actividad eléctrica, vientos del suroeste con rachas de hasta 70 kilómetros por hora y un marcado descenso de temperatura en los estados mencionados. Esas condiciones se extenderán a Chihuahua, además se esperan nevadas o aguanieve en las sierras de Baja California, Sonora, Chihuahua y Durango en la madrugada del jueves.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801098.html>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/nuevo-frente-frio-se-aproxima-al-noroeste-del-pais-970427.html>

Milenio, (Juan José García Amaro), http://www.milenio.com/estados/Alertan-segunda-temporada-invernal-Chihuahua_0_201580329.html

Existen 617 municipios con alto riesgo ante desastres naturales: Coneval

De 617 municipios clasificados como de alto riesgo de sufrir desastres por el impacto de fenómenos naturales, tan sólo 25 fueron incluidos en 2012 en el programa Prevención de riesgos en los asentamientos humanos operado por la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, señaló el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Está dirigido a municipios con riesgo de desastres ocasionados por fenómenos geológicos e hidrometeorológicos, y se apoyan acciones para desalentar la ocupación del suelo en zonas de peligro, atlas de riesgo, reglamentos de construcción y estudios para la reubicación de asentamientos humanos, entre otras.

La Jornada, p.17, (Angélica Enciso L.).

Internacional:

FAO: preocupa el hambre y también obesidad

Latinoamérica es una región de fuertes contrastes: 16 países redujeron a la mitad el número de quienes sufren hambre, pero aún hay 47 millones de personas con hambre junto a una elevada cantidad de adultos y niños preescolares obesos, según un informe divulgado por la FAO. La Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, FAO, dio a conocer un informe en Santiago de Chile en que indica que ha habido una reducción de la población de la región que padece hambre, que actualmente llega a 47 millones de personas, tres millones menos que hace tres años. Según el informe, la cifra mundial de quienes sufren hambre se redujo en el mismo trienio de 878 a 842 millones. En América Latina y el Caribe 16 países se anticiparon en dos años en el cumplimiento de los Objetivos del Milenio, de reducir a la mitad el porcentaje de pobres, y varios más han registrado avances importantes en este objetivo.

El Universal, (Ap), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/fao-preocupa-el-hambre-y-tambien-obesidad-9170.html>

Contaminación del aire causa cáncer de pulmón: IARC

La contaminación ambiental es responsable del desarrollo del cáncer de pulmón y de que por esta enfermedad cada año se registren alrededor de 200 mil muertes en el mundo. Por eso es recomendable que los países apliquen normas estrictas para garantizar la mejor calidad posible del aire, afirmó Dana Lommis, director de la sección Monografía de la Agencia Internacional para Investigación sobre Cáncer (IARC por sus siglas en inglés). El científico forma parte del grupo de investigación que durante la década reciente ha revisado 100 estudios, con los cuales corroboraron el efecto nocivo para la salud de las partículas que emiten la industria, el comercio, la calefacción doméstica y el transporte terrestre.

La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez).

ECONOMÍA

Estatal:

Aumentarán empresas que darán trabajo a discapacitados

La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, presentó el programa "Estímulos fiscales e incentivos para la inclusión laboral de personas con discapacidad", a fin de que más empresas den oportunidad de empleo. Lo anterior fue informado por Alejandro Escobar Botello, presidente de ese organismo camaral, quien señaló que en la actualidad hay 40 compañías que están trabajando con discapacitados y se pretende que otras se adhieran a este plan de trabajo. Esa cifra representa en Morelos, el 10 por ciento de los asociados.

Diario de Morelos, p.2, (Carlos Soberanes); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-10, (Violeta Luna) y **El Sol de Cuernavaca**, (Pedro Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3214234.htm>

Nacional:

Inflación en México duplica el promedio de la OCDE

En octubre pasado, la inflación en México se ubicó como la tercera más alta entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), al registrar una tasa anual de 3.4 por ciento, sólo debajo de Turquía e Islandia. De esta forma, la inflación anual en México representó más del doble que la de 1.3 por ciento para el conjunto de 34 países de la OCDE en octubre pasado, pese al descenso que ha tenido en los últimos seis meses y que la ubican dentro de la meta del Banco de México (Banxico) para 2013, de 3.0 por ciento, más/menos un punto porcentual.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800996.html>

La Jornada, p.29, (Notimex y de la Redacción).

FMI: bien hechas, las estadísticas de México

El Fondo Monetario Internacional (FMI) reconoció a México por cumplir con altos estándares internacionales sobre Índices Nacionales de Precios y la Norma Especial para la Disseminación de Datos, informó el INEGI. En un comunicado, detalló que de acuerdo con la organización internacional, México cumple con la implementación de dichos indicadores en materia de cobertura, procedimientos metodológicos, periodicidad, oportunidad y la difusión de un calendario de publicación previsto.

La Crónica de Hoy, (NTX), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800997.html>

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/reconoce-el-fmi-a-mexico-106647.html>

Pedirá IP prórroga para migrar a facturación electrónica

El presidente de la Confederación Patronal Mexicana (Coparmex), Juan Pablo Castañón, adelantó que el sector solicitará una prórroga de un año para que las empresas puedan migrar a la facturación electrónica. El líder mencionó que las micro, pequeñas y medianas empresas son las que aún no han podido instaurar este sistema. "Existen 5 millones de unidades económicas, la mayor parte micro y medianas no tienen página de internet ni correo electrónico, lo vemos sumamente difícil que este sector pueda acceder de una vez a este programa", dijo.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800994.html>

Milenio, (Luis Moreno),

http://www.milenio.com/negocios/Prorrogar-e-factura-microempresas-solicita-Coparmex_0_202179826.html

Cayó 1.48% confianza del consumidor

En noviembre de 2013, el Índice de Confianza del Consumidor cayó 1.48 por ciento, informó el Banco de México. A este índice lo conforman cinco indicadores de los cuales dos recogen las opiniones sobre la situación económica actual y la esperada por los miembros del hogar entrevistados; otros dos captan la percepción sobre la situación económica presente y futura del país.

Milenio, (sin firma),

http://www.milenio.com/negocios/confianza-consumidor-economica-pais-hogares-percepcion_0_202179876.html

Internacional:

Hewlett-Packard recortará mil 124 empleos

El fabricante estadounidense de computadoras Hewlett-Packard Co recortará mil 124 empleos en Gran Bretaña como parte de sus planes para desvincular a 27 mil empleados a nivel mundial a finales del 2014, dijo la compañía el miércoles. La declaración de HP se produjo después de que el sindicato Unite dijo que había asistido a una reunión en la que los administradores delinearon los planes de recorte de puestos de trabajo en las instalaciones de Bracknell, Sheffield y Warrington para el próximo año.

El Universal. (Reuters), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/hewlett-packard-970468.html>

POLÍTICA

Estatal:

Fijan a Gatica una caución por 2 mdp

El ex presidente municipal de Cuernavaca Rogelio Sánchez Gatica, enfrentará en libertad el proceso judicial que se le sigue por el delito de peculado, y en un plazo de 15 días tendrá que cubrir una garantía por dos millones de pesos. Al concluir la primera audiencia en la que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) hizo acusaciones por desvío de recursos del ayuntamiento de Cuernavaca, la juez penal del Primer Distrito Judicial, Guadalupe Flores Servín, negó la prisión preventiva, aunque determinó que el ex edil no podrá salir del estado y tendrá que acudir a firmar cada semana a la Unidad de Medidas Cautelares y Salidas Alternas del Estado de Morelos (UMECA). Además la juez fijó para el ocho de diciembre la audiencia de vinculación a Proceso Penal, en la cual se determinará si hay elementos suficientes para continuar el juicio contra el ex funcionario municipal.

La Jornada Morelos, p.11, (Elizabeth Cuevas); **El Regional del Sur**, p.3, (Erick Abraján Juárez); **La Unión de Morelos**, p.7, (Sergio Gómez); **Diario de Morelos**, p.8 y 9, (Omar Romero) y **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas y la Redacción), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3214249.htm>

La Crónica de Hoy, (Notimex y René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800952.html>.

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801036.html>.

Milenio, (David Monroy),

http://www.milenio.com/estados/Paga-Cuernavaca-enfrentar-juicio-libertad_0_201580256.html.

Inicia el Ejército operativos de vigilancia en Cuernavaca

Pese a la negativa del gobernador Graco Ramírez, el Ejército inició operativos de vigilancia en las colonias donde mayor número de delitos se comete en la capital, confirmó el edil de Cuernavaca, Jorge Morales Barud. El edil priísta declaró que se acordó con la zona militar la conveniencia de recorridos por las calles y avenidas más peligrosas de la ciudad. El secretario de Seguridad Ciudadana de Cuernavaca, Víctor Hugo Valdez Ortiz, detalló que la 24 Zona Militar destinó toda una sección de soldados para patrullar, principalmente por la

noche, las zonas más vulnerables. Informó que los patrullajes de Cuernavaca con militares se iniciaron el pasado lunes 25 de noviembre.

Proceso, (Oswald Alonso), <http://www.proceso.com.mx/?p=359551>.

Nacional:

Firman convenio para aplicar la reforma educativa en todo el país

El presidente Enrique Peña Nieto y la totalidad de gobernadores del país, así como el jefe de gobierno del Distrito Federal firmaron los convenios para la implementación de la reforma educativa a la cual consideró: "No sólo es una reforma transformadora, es una reforma de estado". Dijo que su correcta implementación es una responsabilidad compartida que todas las autoridades debemos asumir con la máxima determinación. En este sentido, hizo notar que con los convenios, las autoridades que lo signan se comprometieron a observar las disposiciones normativas que emita la Secretaría de Educación Pública en materia de Servicio Profesional Docente.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801085.html>.

Avala Senado reforma política; la turna a la Cámara de Diputados

El pleno del Senado de la República turnó a la Cámara de Diputados la minuta de Reforma Política Electoral, luego de que esta madrugada fue aprobada en lo general y en lo particular en medio de debate de más de cerca de 10 horas. El dictamen contempla modificaciones constitucionales a la creación del Instituto Nacional Electoral (INE), como autoridad en la materia. Dicho instituto contará en su estructura con órganos de dirección, ejecutivos, técnicos y de vigilancia, así como un Consejo General conformado por un Presidente y 10 consejeros electorales. Asimismo, la reforma constitucional busca aumentar el umbral al tres por ciento para mantener el registro como partido político nacional o estatal. En materia política, propone que los senadores puedan ser electos hasta por dos periodos consecutivos y los diputados al Congreso de la Unión hasta por cuatro periodos consecutivos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801096.html>.

Milenio, (Notimex, Angélica Mercado y Omar Brito),

http://www.milenio.com/politica/reforma_politica-Senado-reeleccion_legisladores-INE_0_202179860.html,

http://www.milenio.com/politica/Concluye-Senado-discusion-Reforma-Politica_0_202179815.html.

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/avalan-senadores-reforma-politica-en-lo-particular-970412.html>.

Proceso, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=359558>.

Extienden el operativo policiaco a Gobernación y edificios "estratégicos"

En vísperas de la discusión de la reforma energética en el Senado, se reforzaron los cercos que rodean ese órgano legislativo y la Cámara de Diputados. Se instaló un campamento en la calle aledaña a la Secretaría de Gobernación, para la pernocta de cientos de elementos de la Policía Federal (PF); operativos especiales de seguridad en edificios considerados estratégicos, como la torre de Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad; en las inmediaciones de la residencia oficial de Los Pinos, se mantiene una alerta policiaca. Información obtenida indica que la PF mantiene unos mil 400 agentes en las diversas instalaciones federales, y también en estado de alerta ante las eventuales protestas por la discusión legislativa, que se espera a partir de hoy. Además, grupos de entre 500 y 600 hombres están apostados en inmediaciones del Centro Histórico de la ciudad de México, para que actúen en caso de que esté en riesgo la seguridad interna de alguna dependencia. Funcionarios federales indicaron que la seguridad interna de los recintos legislativos estará en manos de la corporación federal, mientras la policía capitalina se hará cargo de la seguridad perimetral.

La Jornada, p.5, (Gustavo Castillo y Fabiola Martínez).

Milenio, (Milenio digital),

http://www.milenio.com/df/manifestantes_bloquean_Reforma_0_202179872.html.

Entrega PRD solicitud de consulta sobre reforma energética en el Senado

El líder nacional perredista, Jesús Zambrano, entregó al presidente de la Mesa Directiva del Senado, Raúl Cervantes, una solicitud con un millón 672 mil 242 firmas para realizar el proceso legislativo que permita organizar una consulta sobre la reforma energética. Acompañado por una comitiva de legisladores y dirigentes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en el salón Heberto Castillo fueron entregadas varias cajas que contenían los formatos firmados por ciudadanos para sustentar la petición, cuyos paquetes fueron resguardados por el órgano legislativo. Durante el acto en el que también estuvo presente el coordinador de la bancada priista, Emilio Gamboa Patrón, Zambrano pidió que ante esta solicitud de consulta se suspenda el proceso legislativo que iniciará este martes para debatir y en su caso aprobar la iniciativa de reforma energética enviada por el Ejecutivo federal.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800901.html>.

Proceso, (Jenaro Villamil), <http://www.proceso.com.mx/?p=359509>.

México, entre los más corruptos

México se ubicó en la posición 106 de 177 países en el Índice de Percepción de la Corrupción 2013 elaborado por Transparencia Internacional. El país descendió un lugar respecto al ejercicio de 2012, año en el que se ubicó en el sitio 105, aunque la lista estuvo conformada por 176 naciones. En el continente americano, Canadá es la nación mejor colocada al tener el sitio 9 a nivel mundial, y en América Latina, Uruguay ocupó la posición 19 y Chile la posición 22, de acuerdo con información del organismo.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801001.html>.

Milenio, (EFE),

http://www.milenio.com/internacional/Corrupcion-sector-publico-amenaza-paises_0_202179839.html.

Proceso, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=359535>.

Reporta México a la AIEA robo de material radioactivo

La Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) de Naciones Unidas confirmó hoy que autoridades mexicanas le reportaron el robo de un camión que transportaba material radiactivo peligroso. La AIEA señaló que "en el momento de la huida, la fuente (radioactiva) fue debidamente protegida. Pero la fuente puede ser extremadamente peligrosa si alguien quita la protección o la daña", advirtió la AIEA en un comunicado emitido en Viena. La Comisión Nacional de Seguridad Nuclear y Salvaguardas (CNSNS) de México informó a la AIEA que el camión estaba transportando una fuente de cobalto-60 para radioterapia desde un hospital de la ciudad de Tijuana a un centro de desechos radiactivos. El vehículo fue robado en la comunidad de Tepojaco, cerca de Ciudad de México el pasado lunes 2 de diciembre.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/801103.html>.

Surge nuevo grupo guerrillero en Guerrero

Un nuevo grupo guerrillero surgió en el estado de Guerrero, demandando la liberación de los líderes de la Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias y de la Policía Comunitaria. El grupo, autodenominado Fuerzas Armadas Revolucionarias Liberación del Pueblo (FAR-LP) exigen a las autoridades del estado la inmediata liberación de los comunitarios y el esclarecimiento de los crímenes contra luchadores sociales. Advirtieron que están en contra del gobierno y de la delincuencia organizada; anunciaron que por cada guerrillero que ejecuten, las FAR-LP asesinarán a 10 de ellos. A través de un comunicado, leído por un sujeto identificado como "Camilo" a reporteros de medios nacionales e internacionales, aseguraron que la presencia del grupo se extiende en la Costa Chica, Montaña y en Acapulco.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800711.html>.

Proceso, (Ezequiel Flores), <http://www.proceso.com.mx/?p=359481>.

Internacional:

Oposición pide renuncia del presidente y el Gobierno en Ucrania

Los líderes opositores ucranianos pidieron hoy la renuncia del presidente del país, Víktor Yanukóvich, y del Gobierno encabezado por Nikolái Azárov, en la Rada Suprema (Parlamento) en Kiev. Mientras se desarrolla la sesión, en la que está prevista la votación de una moción de censura, miles de opositores rodean el edificio, que está protegido por la policía. La oposición exige la renuncia de las autoridades por su rechazo a firmar un Acuerdo de Asociación con la Unión Europea (UE) y la represión de las protestas populares, en un creciente clima de revuelta en la capital. "Nos han robado la esperanza", dijo desde la tribuna el líder del partido UDAR (Golpe), el campeón mundial de boxeo Vitali Klitschkó, que llamó a los diputados a apoyar la moción de censura al Gobierno y a impedir las actuales autoridades conviertan el país en un "Estado policial". El líder del partido nacionalista Svoboda (Libertad), Oleg Tiagnibok, afirmó que el pueblo ucraniano debe expulsar a la "banda de delincuentes" que se encuentra en el poder, demandó la impugnación de Yanukóvich y la celebración de elecciones parlamentarias y presidenciales anticipadas.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800848.html>.

Milenio, (DAP, AFP, EFE)

http://www.milenio.com/internacional/Ucrania-parlamento-mocion-censura-gobierno_0_201579921.html.

Kiev teme que protestas antirrusas degeneren en "golpe de Estado"

El primer ministro ucraniano, Nikolai Azárov, advirtió ayer de que las protestas de los últimos días en Kiev a favor de una asociación con la Unión Europea han pasado de ser "multitudinarias" a estar "descontroladas" y tienen "todos los signos de un golpe de Estado". En una reunión con embajadores de la Unión Europea (UE), EU y Canadá tras varios días de manifestaciones de opositores, que continuaban ayer, Azárov aseguró que "el Gobierno tiene información de que se está preparando el asalto al edificio del Parlamento", según medios de prensa. "Esto es muy grave". El jefe del gobierno ucraniano culpó a los líderes opositores de "radicalizar" la situación y los acusó de "dirigir a la gente para que asalten edificios oficiales y de dar ultimátum". "Determinadas fuerzas políticas tienen la ilusión de que se puede revertir el orden establecido. Esto es muy

grave", alertó y advirtió que, aunque el Gobierno está mostrando paciencia, no quiere dar sensación de permisividad.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800753.html>.

Milenio, (DAP, AFP, EFE)

http://www.milenio.com/internacional/Ucrania-parlamento-mocion-censura-gobierno_0_201579921.html.

La ONU denuncia que todavía hay 21 millones de esclavos en el mundo

El secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-Moon, denunció ayer que en el mundo existen todavía 21 millones de personas que viven en situación de esclavitud, lo que, según Ban, supone una "violación atroz" de los derechos humanos. Con motivo del día internacional por la Abolición de la Esclavitud, el secretario general de la ONU recordó que "es vital acabar con la esclavitud moderna y la servidumbre que afecta a los más pobres y a los más excluidos socialmente, incluidos los inmigrantes, las mujeres, las minorías y los indígenas". Durante el acto, Ban Ki-Moon remarcó que "las peores formas de esclavitud moderna" son la el tráfico de seres humanos, la explotación sexual, el trabajo infantil, el reclutamiento de niños como soldados y el matrimonio forzoso. Para erradicar estas formas que obligan a esos millones de personas a enfrentarse a "sufrimientos diarios que jamás podremos imaginar", en palabras del presidente de la Asamblea General de la ONU, John Ashe, Ban urgió a los Estados miembros de Naciones Unidas que aún no han hecho a que ratifiquen la Convención suplementaria sobre la abolición de la esclavitud.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800745.html>.

Ciudadanos ven un declive en el liderazgo mundial de EU

La mayoría de estadounidenses cree hoy que EE.UU. desempeña un rol menos importante en el plano mundial que hace una década, y un porcentaje similar cree que el país debería "meterse en sus propios asuntos" y dejar de implicarse en crisis internacionales, según un estudio publicado hoy. Se trata de la primera vez en casi 40 años que una mayoría de estadounidenses, el 53 %, considera que el liderazgo mundial de EE.UU. ha descendido en la última década, de acuerdo con el estudio del centro Pew, titulado "El lugar de Estados Unidos en el mundo", y que se realiza de forma cuatrienal desde 1964. El porcentaje es más del doble que el registrado por la misma encuesta en 2004, cuando era de un 20 %. Una mayoría aún más amplia, un 70 %, cree que EE.UU. es menos respetado hoy que en el pasado, una cifra que casi iguala a la registrada al final del segundo mandato del presidente estadounidense George W. Bush: un 71 % en mayo de 2008.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/800978.html>.

Milenio, (AFP),

http://www.milenio.com/internacional/estadunidenses-influencia-pais-mundo-perdio_0_201580183.html.